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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 
 
 

ATA Nº 03/2021 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA 
BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 24/03/2021, POR MEIO DE 
INTERMEDIAÇÃO TECNOLÓGICA. 

 

 

Presentes: Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (Presidente da Sessão), Vice-Reitor 1 

Francisco José Gomes Mesquita (PROPA), Fabrício Luchesi Forgerini (PROTIC), Sandro Au-2 

gusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho (PROEX), Rogério Hermida Quintella 3 

(PROPPG), Raquel Figueiredo de Carvalho – Substituta (PROGEPE), Francesco Lanciotti Juni-4 

or (PROGEAC); Decanos: Gilmara dos Santos Oliveira – Vice-Decana (IHAC-CJA), Marcelo Soa-5 

res Teles Santos (CFTCI), Daniel Piotto (CFCAF), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), Marcos Eduardo 6 

Cordeiro Bernardes (IHAC-CSC), Fabrício Berton Zanchi (CFCAM), Alemar Silva Araujo Rena 7 

(CFAC), Luiz Antônio Silva Araújo (CFCHS), Lívia Santos Lima Lemos (IHAC-CPF), William Ro-8 

drigues de Freitas (CFCS), André de Almeida Rego – Vice-Decano (CFDT); Representações: 9 

Herbert Toledo Martins – Substituto (Rep. Doc.), Danilo Ornelas Ribeiro - (Rep. TAE), Lia Valen-10 

te Martins (Rep. Disc. CSC), João Alexandre Venturim Abutrabe – suplente (Rep. Disc. CPF). 11 
Pauta: 1. Ata: 1.1 Ata: 24/02/2021; 1.2 Ata: 24/03/2021; 2. Informes; 3. Ordem do dia: 3.1 Contra-12 

to de Gestão - Terceiro Recredenciamento Fapex (Proc. 23746.001446/2021-78), Proponente: 13 

Dirplan/Propa; 3.2 Ad Referedum - Composição da comissão de avaliação de desempenho 14 

docente - CADD do CJA - UFSB (Proc. 23746.001262/2021-02), Proponente: Progepe; 3.3 Ad 15 

Referedum - Composição da comissão de avaliação de desempenho docente- CADD do CSC - 16 

UFSB (Proc. 23746.001230/2021-90), Proponente: Progepe; 3.4 Minuta de Resolução que apro-17 

va a Política de Segurança da Informação - POSIN na UFSB (Proc.23746.006582/2020-22), Pro-18 

ponente: Protic, Relatoria: Marcelo Teles; 3.5 Proposta de Calendário Acadêmico 2021 (Proc. 19 

23746.002203/2021-09); Proponente: Progeac, Relatoria: João Batista Lopes; 3.6 Apuração de 20 

denúncia de ocupação indevida de vaga reservada a pessoas negras (pretas e pardas) em pro-21 

cesso seletivo do Edital 14/2018 da UFSB (Proc. 23746.004554/2020-70), Proponente: Proaf, 22 

Relatoria: Luiz Antônio Araújo; 4. O que ocorrer. 1. Ata: 1.1 Ata: 24/02/2021, Aprovada; 1.2 Ata: 23 

24/03/2021, Aprovada. A Reitora Joana Guimarães iniciou a reunião lembrando o número alto de 24 

vítimas e mortes pela Covid-19, lembrou ainda das inúmeras dificuldades vividas no país devido à 25 

pandemia. Solicitou um minuto de silêncio em consternação às vítimas da Pandemia. Na sequência, 26 

a Reitora passou a palavra para as representações, para informes. 2.1. Representação Discente: A 27 

discente Lia Martins (Rep. Disc. CSC) realizou questionamento acerca da possibilidade de estudantes 28 

que estão no primeiro quadrimestre do segundo ciclo concorrerem a bolsas de iniciação científica. 29 
2.1.2 Representação Técnico - Administrativo: O servidor Danilo Ornelas (Rep. TAE) fez informe 30 

relacionado ao Dia Nacional de Lutas. Afirmou que é um movimento que envolve a Assufba, as cen-31 

trais sindicais, frentes e movimentos sociais. Apresentou indignação com o processo de descaracteri-32 

zação da estrutura administrativa dos campi, fato ocorrido após a troca de FGs e em desrespeito aos 33 

ritos dos setores envolvidos. O Vice-Reitor lembrou que já existe uma minuta acerca da estrutura 34 

administrativa que está na Reitoria, aguardando discussão para compartilhamento via Regimento 35 

Geral, o que deverá ocorrer em breve. 2.1.3 Representação Docente: Sem Informes. 2.2 Decana-36 

tos: O professor Fabrício Zanchi (CFCAM) agradeceu a participação da Reitora Joana Guimarães na 37 

1ª Semana Acadêmica de Oceanologia do CFCAM. Informou que foram finalizadas as inscrições do 38 

processo seletivo simplificado para professor de Engenharia Sanitária e Ambiental. Afirmou a formali-39 

zação e tratativas com a Secretaria de Agricultura / Pesca do Município de Porto Seguro. O professor 40 

Luiz Antônio Araújo (CFCHS) informou que o curso de Bacharelado em Gestão Social não foi incluído 41 
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na lista do Sisu. Sugeriu que possa haver uma seleção utilizando as notas do Enem para cursos que 42 

não apareceram no Sisu. Informou que o Programa de Pós-Graduação em Estado e Sociedade com-43 

pletou quatro anos de funcionamento, assim, as primeiras teses de doutorado do Programa serão 44 

defendidas. Afirmou que o curso de Direito foi autorizado pelo Mec, após importantes ações da Reito-45 

ria, de alguns professores e da Procuradoria Federal. O professor Marcos Bernardes (IHAC-CSC) 46 

informou que concorda com o questionamento da discente Lia Martins, que é importante permitir que 47 

haja uma excepcionalidade para que estudantes que estejam no primeiro quadrimestre do segundo 48 

ciclo, para que os mesmos possam concorrer a bolsas de iniciação científica, pois estão dando conti-49 

nuidade ao seu percurso acadêmico. Informou que alguns e-mails de setores não estão cadastrados 50 

no Sipac, o que tem gerado problema na comunicação da instituição. O professor André de Almeida 51 

(CFDT) informou a realização do processo de consulta para a escolha de decanos(as) e vice-52 

decanos(as) do Centro de formação em Desenvolvimento Territorial do CPF. Questionou como serão 53 

os trâmites para a creditação da extensão. A professora Gilmara Oliveira (IHAC-CJA) informou que a 54 

congregação da Unidade Universitária optou pela continuidade do estágio, seguindo um programa de 55 

estágio adequado para a situação de pandemia. Afirmou que foi decidido a instalação de uma comis-56 

são para organização do PDU da Unidade. Informou a respeito da utilização de uma planilha para 57 

planejamento anual do IHAC-CJA, o que reduziu os problemas e o gasto de energia que se tinha com 58 

os planejamentos dos componentes a serem ofertados a cada quadrimestre. O professor Daniel Piot-59 

to (CFCAF) informou que o curso de Engenharia de Aquicultura e Recursos hídricos só será ofertado 60 

no ano de 2022, devido à não contratação de professores substitutos e o não cadastramento do e-61 
MEC. 2.3 PROTIC: Sem Informes. 2.4 PROAF: O Pró-Reitor Sandro Ferreira informou que existe a 62 

possibilidade de atrasos nos pagamentos dos auxílios por causa do repasse de verbas. Informou que 63 

o prazo para publicação de projetos da BAP vai até 5 de abril. Afirmou que a Pró-Reitoria de Ações 64 

Afirmativas está tentando finalizar a distribuição dos últimos chips que sobraram do último processo 65 

de concessão. Informou que no dia 31 de março ocorrerá o “Seminário TRANSforme a UFSB: Ações 66 

Afirmativas, Permanência e Saúde da População Trans”, organizado pela Proaf. 2.5 PROEX: A Pró-67 

Reitora Lilian Reichert informou que a Progeac está finalizando a análise da minuta de resolução da 68 

creditação e extensão e será encaminhada para as Câmaras de Extensão e Graduação, após isso, 69 

será apresentado ao Consuni. Informou que o 3º Conex está programado para início de dezembro e 70 

haverá campanha ao centenário de Paulo Freire. 2.6 PROPA: O Pró-Reitor Francisco Mesquita in-71 

formou que o orçamento ainda não foi aprovado, mas que está previsto para o início de abril. 2.7 72 

PROGEPE: Sem informes. 2.8 PROGEAC: O Pró-Reitor Francesco Lanciotti Jr. Informou que a ques-73 

tão relativa à questão das bolsas PIBIC indicada pela discente será avaliada, lembrando que ocorre 74 

uma limitação referente à quadrimestralidade e ao SIG. Informou que estão sendo finalizadas, so-75 

mente agora, as inúmeras tarefas dos Grupos de Trabalhos referentes à nova Formação Geral. 76 

Quanto à questão colocada pelo Decanato do IHAC-CJA, lembrou que a Progeac tem feito o acom-77 

panhamento dos estágios e do retorno das aulas do Ensino Médio, junto à Secretaria da Educação da 78 

Bahia. A Progeac tem participado das discussões e encaminhamentos, sempre que possível auxilian-79 

do nas decisões desse retorno junto com outras instituições. O Pró-Reitor informou que a Progeac 80 

está realizando planejamento específico para implementar o ensino híbrido na Rede Cuni, em articu-81 

lação com a Coordenação de Educação em Rede da Progeac, que tem feito várias reuniões de apre-82 

sentação do plano nos campi, no intuito de colher contribuições da comunidade. Destacou que foi 83 

encerrado o edital de transferência interna, com oferta de vagas para primeiro e segundo ciclo. Afir-84 

mou que foi publicado, na presente data, o edital de transferência externa para diplomados e para 85 

reingresso. O Pro-Reitor ainda lembrou a questão indicada pelo Decanato do CFCHS, sobre o curso 86 

de Bacharelado em Gestão Social, relatou que o problema foi anterior ao Sisu, no cadastro do curso 87 

no eMEC. Relembrou que a ex-Pró-Reitora de Gestão Acadêmica já havia feito esse alerta sobre as 88 

nomenclaturas dos cursos, o que gerou, novamente, o problema em questão. O Pró-Reitor reiterou o 89 

alerta sobre as nomenclaturas existentes no eMEC e indicou que as vagas para o curso de Bachare-90 

lado em Gestão Social foram apresentadas no edital de transferência externa, mencionado anterior-91 

mente. Informou que será avaliada a possibilidade de edital próprio, específico. 2.9 PROPPG: O Pró-92 

Reitor Rogério Quintela informou que a participação, juntamente com outras 16 universidades, no 93 

edital da FINEP para realização de parcerias estratégicas nos estados possibilitou que a UFSB fosse 94 

contemplada com 10 bolsas de doutorado e uma bolsa de pós-doutorado, bolsas que serão destina-95 

das ao Programa de Biossistemas, pela coordenação do projeto intitulado “produção rural e inserção 96 

social e econômica na Bahia” no referido edital da FINEP. 2.10 Reitoria: A Reitora Joana Guimarães 97 

lembrou a etapa de autorização do curso de Direito, agradeceu o grande empenho de muitas equipes 98 

da UFSB. Informou que o responsável por Avaliação e Regulação Institucional já está em comunica-99 

ção com o curso e com o Decanato para iniciar, também, o processo de reconhecimento do curso. 100 

Afirmou que, apesar de todas as dificuldades com a redução do orçamento, a UFSB teve bastante 101 

avanço na questão de infraestrutura. Informou que tem realizado articulação com o MEC e também 102 

com congressistas sobre a possibilidade de reposição de orçamento. Destacou que houve um semi-103 
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nário para discutir a questão do impacto do teto de gastos nas universidades. Ressaltou que com o 104 

corte de orçamento será difícil manter a qualidade do ensino nas universidades. Lembrou que tam-105 

bém tem, reiteradamente, solicitado ao MEC liberação de códigos de vagas para aumento da força de 106 

trabalho da UFSB, ainda muito inferior ao quantitativo previsto em sua Lei de criação, o que tem ge-107 

rado caos interno. Afirmou que sempre esteve aberta a diálogos com os TAEs, lembrou que tem a-108 

tendido aos pedidos de reunião com as categorias e sindicatos. Informou que a formulação do Regi-109 

mento Geral da UFSB está em etapa final e deverá ser encaminhado em breve, para discussão na 110 

comunidade e aprovação no Conselho. Informou participação na campanha promovida pela Andifes, 111 
campanha denominada “juntos pela vacina”. 3.1 Contrato de Gestão - Terceiro Recredenciamento 112 

Fapex (Proc. 23746.001446/2021-78), proponente: Dirplan/Propa. O Pró-Reitor de Planejamento e 113 

Administração Francisco Mesquita afirmou que toda a documentação já foi anexada ao processo 114 

e está dentro dos parâmetros da legislação vigente. O Conselho Universitário se manifestou 115 

favorável, por unanimidade favorável, por unanimidade: à Renovação da Autorização da Fundação 116 

de Apoio à Pesquisa e à Extensão – FAPEX para atuar como fundação de apoio desta Universidade, 117 

à ratificação do Relatório Anual de Gestão da Fundação, e à Aprovação da Avaliação de Desempe-118 

nho da fundação de apoio, no desenvolvimento dos projetos que a Fundação de Apoio à Pesquisa e 119 

à Extensão prestou apoio à UFSB. 3.2 Ad Referendum - Composição da comissão de avaliação 120 

de desempenho docente - CADD do CJA - UFSB (Proc. 23746.001262/2021-02, Proponente: Pro-121 

gepe. A Reitora Joana Guimarães afirmou que as mudanças dos membros dessa comissão foram 122 

solicitadas pelos respectivos Decanatos. A substituta eventual da Progepe, Raquel Figueiredo, afir-123 

mou que o mandato das comissões anteriores já se encerrou e por isso foi necessário a atualização 124 
das comissões docentes por meio de aprovação em ad referendum. Encaminhou-se para votação. 125 

Aprovado por unanimidade. 3.3 Ad Referendum - Composição da comissão de avaliação de 126 

desempenho docente- CADD do CSC - UFSB (Proc. 23746.001230/2021-90), Proponente: Proge-127 

pe. A Reitora Joana Guimarães afirmou que esse processo segue os mesmos trâmites da pauta ante-128 

rior. Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 3.4 Minuta de Resolução que a-129 

prova a Política de Segurança da Informação - POSIN na UFSB (Proc.23746.006582/2020-22), 130 

Proponente: Protic, Relatoria: Marcelo Teles. O Pró-Reitor Fabrício Forgerini solicitou a palavra do 131 

servidor Andrei Santos, responsável pelo Comitê de Segurança da Informação, que fez um resumo 132 

do que foi atualizado no texto final da proposta, após o processo ter sido remetido no ano passado. 133 

Afirmou que receberam sugestões e uma delas apresentou a necessidade da criação de um comitê 134 

de segurança da informação na universidade. Destacou que houve a criação desse comitê e este 135 

recebeu sugestões feitas pelas representações, essas foram acatadas e incluídas no novo texto. O 136 

Pró-Reitor Fabrício Forgerini pontuou que esse processo é uma exigência do TCU, que apresenta 137 

uma série de procedimentos na universidade, principalmente no que se refere à lei geral de proteção 138 

dos dados e à existência de uma política de segurança da informação. O servidor Danilo Ornelas 139 

(Rep. TAE) chamou atenção para que o envio de minutas que necessitem discussões mais amplas 140 

seja feito para a representação técnica e não somente para os decanatos, a fim de propiciar um de-141 

bate mais qualificado sobre os temas. Sugeriu a inserção das representações TAE, Discente e Do-142 

cente no Comitê Segurança da Informação.  Sugeriu alteração na redação da minuta para que haja 143 

uma descentralização das deliberações referentes à POSIN no âmbito da Protic, para contemplar os 144 

servidores dos campi. Questionou a respeito do processo de auditoria que fica centralizado na Protic. 145 

Apresentou as considerações apresentadas pelo GT dos TAEs. O professor Marcos Bernardes (I-146 

HAC-CSC) questionou qual a versão atualizada do documento, questão que foi respondida pelo Pró-147 

Reitor Fabrício Forgerini. Afirmou que irá reenviar sugestões do IHAC - CSC. Relembrou que não há 148 

emails dos diversos setores da UFSB cadastrados no SIPAC e que isso impacta diretamente na co-149 

municação institucional. Encaminhou-se para votação. Aprovada com 14 votos favoráveis e uma 150 

abstenção. 3.5 Proposta de Calendário Acadêmico 2021 (Proc. 23746.002203/2021-09); Proponen-151 

te: Progeac; Relatoria: João Batista Lopes. O Vice-Decano André Rego (CFDT) fez a leitura do pare-152 

cer realizado pelo professor João Batista Lopes, que não pode estar presente. Pontuou, no parecer, 153 

as datas do calendário e destacou informações a respeito das reuniões e decisões que levaram a 154 

este calendário. O Pró-Reitor Francesco Lanciotti Jr. relatou as principais questões que levaram a 155 

definição do calendário. O professor Marcos Bernardes (IHAC-CSC) afirmou que a congregação 156 

questionou a quantidade de semanas letivas. Lembrou que a carga horária que não está sendo traba-157 

lhada nos encontros remotos está de alguma forma sobrecarregando os estudantes, que têm que 158 

cumprir carga horária fora do horário do turno matriculado. Destacou que, por esse motivo, a congre-159 

gação do IHAC-CSC votou pela existência de um calendário com pelo menos 12 semanas para ga-160 

rantir a flexibilização com relação aos feriados, e para que haja minimamente a contemplação da 161 

carga horária prevista nos encontros presenciais. A professora Gilmara Oliveira (IHAC-CJA) afirmou 162 

que a congregação destacou, no momento de analisar a proposta, a questão do prejuízo pedagógico 163 

que existe ao se interromper o quadrimestre 2021.2. Afirmou que a congregação optou que o quadri-164 
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mestre seja cumprido com 13 semanas, considerando as dificuldades com os feriados. O Pró-Reitor 165 

Francesco Lanciotti Jr. afirmou que houve reuniões com a Câmara de Graduação sobre o tema, oca-166 

sião em que foram analisadas algumas propostas, mas que a maioria da Câmara concordou com o 167 

calendário da proposta original. Encaminhou-se para votação. Aprovado com 15 votos favoráveis, 2 168 

votos contrários e uma abstenção. 3.6 Apuração de denúncia de ocupação indevida de vaga re-169 

servada a pessoas negras (pretas e pardas) em processo seletivo do Edital 14/2018 da UFSB 170 

(Proc. 23746.004554/2020-70), Proponente: Proaf, Relatoria: Luiz Antônio Araújo. A Reitora Joana 171 

Guimarães lembrou que apenas conselheiros poderiam ter acesso às informações referentes ao pon-172 

to de pauta, posto que o processo contém uma série de dados pessoais que requerem sigilo. O pro-173 

fessor Luiz Antônio Araújo (CFCHS) fez a leitura do seu parecer e pontuou os principais aspectos do 174 

decorrer do processo em pauta. O relator sugeriu indeferimento do recurso em seu parecer. Encami-175 

nhou-se para votação. Recurso indeferido, sendo 13 votos favoráveis ao parecer do relator, 1 voto 176 

contrário e 4 abstenções. A Reitora, Joana Angélica Guimarães da Luz, agradeceu a participação de 177 

todos (as) e declarou encerrada a reunião. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em Administração e 178 

Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA que, depois de lida e aprovada, será por 179 

todos (as) assinada, ressaltando que todo o conteúdo debatido, assim também como as referidas 180 

planilhas, possui registro em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 181 

12.527, de 18 de novembro de 2011). Itabuna – BA, 24 de março de 2021. 182 
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